

# 華人経営研究

~彼れを知らず己れを知らざれば戦う毎に必ず殆うしへ

中国本土からアジア地域、そして世界にまで活動範囲を拡大するチャイニーズ。彼らのビジネスに対する考え方や習慣は日本人からすると異質にして独特で、理解しづらいものだといわれている。チャイニーズを総合的に「華人」ととらえ、彼らの多様な伝統文化と長い歴史から導き出された経営思想、心理と行動を体系的に分析し、華人圏や中国への進出に伴う総合的なノウハウを学び合う関西日本香港協会のみなさんの研究成果を紹介する。

## 事例研究①ゴーダEMB株式会社

### 海外進出のきっかけ

ゴーダEMB株式会社  
(本社: 大阪市) は、1937年創業の刺繡製品、服飾資材のメーカー。中国展開のきっかけは、1985年

海外進出のきっかけ  
高の進展により、実際の状況は別にして、海外の客が難しくなつていったと言ふ。そこで、海外展開を摸索することになった。アジアの小龍と呼ばれていた台湾、韓国、香港、シンガポールを視察するなかで、付き合いのあった香港人から、香港の刺繡会社は隣接する広東省で事業をしているようだと聞かされる。當時、

業務所を開設しはじめた頃で、情報収集等で協力を得ながら、1986年に深圳に工場を設立した。その後、1993年に上海、2001年に青島、2003年に南寧に工場を設立した。

### 米国企業との取引

米国向けの輸出では、「引き合いで対して、思い切った価格を提示したが、先方は1ダース分の価格と勘違いた」というほど、双方の思い描く価格はかけ離れていた。しかし、聞けば発注量は3ヶ月分もある。採算は合わないと分かりつつ、渡米した。

米国企業との取引  
は、日本貿易振興機構の支援を受けて、海外展示会に出展したこともあつたが、商談に英語が必要であったことから見直して、客先の希望するコストに合わせる努力がなかなかつたりで、結局、うまく

中国現地法人20年論  
2012年に蘇州合田は20周年を機に、独資から合弁へ切り替えた。中国市场での販売を強化するにあたっては、日本人だけではなく、日本人だけでは限界があると考えたため

一方、2014年にはバングラデシュに工場を開設した。現在の中国は、ブランドを見せてもらうと、同じく、海外事業を擴張している。一方、2014年にはバ

ラジカルな変化が起きた。中国現地法人の前川晃廣氏は、変化の速い中国では、10年もすれば事業環境が大きく変わる

一方、2014年にはバングラデシュに工場を開設した。現在の中国は、ブランドを見せてもらうと、同じく、海外事業を擴張している。一方、2014年にはバ

邦銀大手が広東へ駐在員事務所を開設しはじめた頃で、情報収集等で協力を得ながら、1986年に深圳に工場を設立した。その後、1993年に上海、2001年に青島、2003年に南寧に工場を設立した。返して、米国企業との成約にこぎつけた。

当時、合田実・会長が理事長をしていた刺繡組合では、日本貿易振興機構の支援を受けて、海外展示会に出展したことでも時間がかかる。我々は米

国の取引先に1年分のL/C(信用状)を開いてもゼロに戻るためだ。中国記簿上から削除され、課税S諸国に明け渡していく中、顧客を手放すことなく、自ら情報の収集と分析、即ち廟算を行い、市場にマッチした価格訴求型

ト、キャストコンサルティング(上海)有限公司総經理の前川晃廣氏は、変化の速い中国では、10年もすれば事業環境が大きく変わる

一方、2014年にはバングラデシュに工場を開設した。現在の中国は、ブランドを見せてもらうと、同じく、海外事業を擴張している。一方、2014年にはバ

が荒かつた。サンプルを参考に、材料や作り方を見直してコストを引き下げるこ

取り組む必要がある。

か、期限を延長するか、選

択肢は2つあるが、同社は

現地の素材メーカーとの協

が来たら、会社を清算する

ことが前提だが、中国では

経営期限がある。経営期限

材当时的もの

日本では企業は継続する

ことが前提だが、中国では

現地の素材メーカーとの協

業も必要で、現地社員に活動してもらうことが欠かせない。

日本では企業は継続する

ことが前提だが、中国では

現地の素材メーカーとの協

【藤田法子(ふじたのりこ)さん】

大阪外国語大学(現大阪大学)中国語学科卒業、大阪商工会議所入所。1998~2000年、在中国日本国大使館専門調査員。2003年、「中国ビジネス支援室」を立ち上げ、中小企業の中国展開をサポート。2014年国際部課長、大阪外国企業誘致センター事務局次長。この間、2002年『開かれた中国巨大市場』(蒼蒼社)を共著で出版。2003~2004年、立命館大学非常勤講師。現在、大阪大学大学院経済学研究科博士後期課程在籍中。

志すなら、海外に特化した部門を作るなど、目先の国内の仕事に追われるのではなく、海外事業に腰を据えて

商品開発のベースは、日々の営業の中で、客先が求めるものを探して、それを現地化して、現地の営業環境に適応する。これが、現地の営業の特徴です。

現地の営業環境は、常に変化しています。そのため、現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。そのため、現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。

現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。そのため、現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。

現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。そのため、現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。

現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。そのため、現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。

現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。そのため、現地の営業は、常に新しい知識を学ぶ必要があります。また、現地の文化や習慣も理解する必要があります。